

Lugar admirable para descansar

Tierra, Cielo y Poesía: Ese Milagro de Elqui

- Hasta el valle llegó la Sociedad de Escritores y la Revista "Portal", para rendir un homenaje a Gabriela y su región.

Por Adriana Marín.— El valle de Elqui, valle del sol, podría llamarse también *valle de las estrellas*, debido a que la transparencia del cielo permite verlo todo su esplendor. Se produce allí un encuentro cósmico de la tierra y el cielo, una misteriosa conjunción.

En esas regiones y debido a aquella particularidad, existen varios observatorios astronómicos, uno de los cuales, AURA, está ubicado en el cerro El Tololo, y cuenta con seis telescopios gigantes, lo que permite observar todo un espacio del cielo antes desconocido.

El valle es un lugar de viñas, incluso sobre los cerros. En esta zona nació Gabriela Mistral y vivió de niña rodeada por esos montes desnudos pero amables, y la pureza oscu-

ra de las noches de estrellas refugientes, en un silencio sideral y metafísico. Allí reposa también en un suelo donde se mezclan sol, árboles y montaña. El más admirable lugar para descansar por siempre. Y desde allí su cuerpo partió de toda esa grandeza.

Llegamos hasta ese rincón intocado de la tierra, para rendir un homenaje a Gabriela y a su región. Dejamos junto a ella una escultura de Sergio Castillo y una placa de la Sociedad de Escritores y la revista "Portal", que dirige Marina Latore. Es una ceremonia emotiva en la explanada con una ronda de niños contra un cielo profundamente azul. A lo largo del valle se ubican varios pueblos de encantadora poesía. Uno de los más destacados es el de Paihuano, la entrada a la región. El alcalde de ese lugar, Horacio

Peralta, es un hijo de la zona, que posee toda su capacidad o inteligencia en el desarrollo y prosperidad del valle.

Ha creado una biblioteca y un teatro para la comunidad y sobre todo para los niños. Además de instalar una moderna policlínica. Sabe hacer entrar el progreso en el valle, sin alterar la maravillosa serenidad de la región, su natural belleza. La noche cae y por la cultura en la pinacoteca-museo, que cuenta con obras de clásicos europeos y de pintores nacionales notables como Juan Francisco González y Oríz de Zárate, entre otros.

Esta pinacoteca pertenece al Dr. Peralta y a su esposa. Un matrimonio de médicos que dedicó su vida a la desinteresada atención de los pobladores del valle. El alcalde está orde-



El Valle de Elqui es un lugar de viñas, incluso sobre los cerros. Los mismos que vieron nacer a la inolvidable poeta Gabriela Mistral.

nando los manuscritos dejados por el Dr. Peralta y que serán un valioso aporte a la historia del lugar.

La pinacoteca abierta a la población constituirá otro centro de recreación y belleza.

Cose la tarde y una luz dorada se extiende sobre los cerros y las viñas, sobre las casas, los corredores y ventanas. Luego la noche y sus miles de estrellas sobre el valle, donde dos ríos —el Claro y el Oscuro— se unen para dar origen a este milagro de Elqui.

Tierra, cielo y poesía: ese milagro de Elqui [artículo] Adriana Marín.

Libros y documentos

AUTORÍA

Marín, Adriana

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Tierra, cielo y poesía: ese milagro de Elqui [artículo] Adriana Marín.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile